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L’édito de Madame le Maire

 " 2025 sera une nouvelle année de promesses tenues, 
grâce à la motivation et à la bonne gestion des élus 

et agents de la mairie de Juvisy. "

Au seuil de l’année 2025, je tiens à témoigner de notre soutien 
et de notre compassion à tous ceux qui souffrent, dans le 
monde et dans notre pays.  

Le 12 décembre dernier, le cyclone Chido a dévasté un départe-
ment français : Mayotte. Nos compatriotes Mahorais ont vécu un 
drame terrible. Cette catastrophe naturelle nous a encore montré 
combien le collectif et la générosité comptent face à l’adversité. 
Malgré les incertitudes politiques à Paris, malgré le climat sécuri-
taire dégradé à Mayotte, la France n’a pas manqué à son devoir. Nos 
collectivités sont venues en aide à Mayotte, à commencer par notre 
ville qui a adopté une subvention de 5000 €. 

Je pense aussi à nos militaires, nos policiers, nos pompiers, les 
agents territoriaux, au personnel hospitalier et aux associations 
humanitaires, partis porter secours à nos concitoyens. Ils sont le 
visage de la fraternité à tous les endroits du globe.  

Aujourd’hui, je veux aussi avoir une pensée pour tous les peuples 
qui souffrent dans le monde. Quelle que soit leur patrie, quelle que 
soit leur religion. Ils méritent tous notre solidarité ainsi qu’une 
grande décence et de la nuance dans le traitement de l’informa-
tion. Pour les femmes, les journalistes, les otages de guerre, au 
Proche et Moyen-Orient comme ailleurs, ne perdons pas de vue la 
grande cause de la liberté.

Comme j’ai eu l’occasion de vous l’écrire récemment, l’aventure 
dans laquelle nous a entrainés le Président de la République avec 
la dissolution de l’Assemblée nationale a considérablement affaibli 
un pays déjà mal en point. À l’épreuve du quotidien, les maires 
sont aujourd’hui les seuls élus à vivre réellement ce que vivent les 
Français. Les communes accompagnent et protègent comme elles 
le peuvent, là où elles le peuvent. Les communes sont toujours là, 
résistantes. 

Juvisy est une petite ville mais elle a le sens des épreuves. Nous 
prenons à bras le corps les chantiers compliqués comme celui du 
tramway, comme hier nous avions réussi celui de la gare. 2025 sera 
aussi l’année de la réouverture de l’Orge, un projet phare, écolo-
gique et structurant pour le centre-ville. Malgré quelques mois avec 
« les pieds dans la boue », le résultat répondra à coup sûr à nos es-
pérances environnementales et à notre aspiration à une meilleure 
qualité de vie. Je vous invite à (re)découvrir ce beau projet et inédit 
en Essonne dans ce numéro spécial. 

Cette année débuteront les travaux de la nouvelle cité de santé 
sur le site de l’hôpital. Elle abritera comme prévu un service public 
d’Urgences et d’imagerie hospitalières aux locaux flambant neufs. 
En attendant, un centre de soins urgents ouvrira bien ses portes, 
avenue d’Estienne d’Orves dans les premiers jours de l’année. 

2025 sera une nouvelle année de promesses tenues, grâce à la 
motivation et à la bonne gestion des élus et agents de la mairie de 
Juvisy. Je suis fière de travailler avec eux, avec vous, pour l’avenir 
de notre ville.

J’aurais plaisir à vous retrouver pour la traditionnelle cérémonie 
des vœux, mardi 7 janvier à partir de 19h à l’Espace Jean Lurçat, 
et tout au long de cette nouvelle année. Qu’elle soit à la hauteur 
de nos espérances pour un monde meilleur. Que notre ville nous 
donne la force d’avancer ensemble.
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Deux fois par an environ, la municipalité organise des comités de quartier ouvert à tous les 
habitants qui souhaitent s’informer sur la vie de la commune, découvrir les projets à venir mais 
aussi poser toutes les questions aux élus et aux services. Les derniers comités avaient lieu les 
26, 27 et 28 novembre.

Retour sur les derniers comités 
de quartier

L’ordre du jour avait été fixé : ces comités 
étaient l’occasion de présenter aux 
habitants le projet de réouverture de l’Orge 
qui va débuter en ce début 2025. Ce projet 
est présenté en détail dans le dossier de ce 
magazine. 

Le contexte national de cette fin 2024 étant 
notamment marqué par l’appel du gou-
vernement aux collectivités territoriales 
à réaliser des efforts financiers, Madame 
le Maire a souhaité revenir sur ce sujet 
pour rassurer les Juvisiens. Grâce à une 
gestion rigoureuse opérée par les élus et les 
services depuis 2014, la situation financière 
de la Ville de Juvisy est bonne, ce qui lui 
permet de continuer à investir, mais aussi 
de maintenir les services publics proposés 
aux Juvisiens, sans pour autant augmenter 
les tarifs d’accès à ces derniers et le taux 
communal de la taxe foncière. 

Réponses aux questions diverses 
posées par les habitants

Quartier Plateau

▶ La Ville ne souhaite pas installer de 
toilettes publiques car cela nécessite une 
gestion rigoureuse et peut générer des 
nuisances.
▶ Pour les problèmes de circulation sur 
certains axes, des rencontres de rues seront 
organisées pour étudier au cas par cas et en 
présence des habitants concernés.
▶ Les travaux qui monopolisent une voie 
de circulation sur la N7 sont à l’arrêt du 
fait d’un litige qui oppose Veolia à Orange 
suite à un affaissement de chaussée. Le Dé-
partement, qui a en charge l’entretien et la 
gestion de la N7, tente d’arbitrer ce litige. 
Du côté de la Ville, tout est mis en œuvre 
pour faire avancer ce dossier.

Quartier Centre

▶ Rue Camille Flammarion, sous l’ancienne 
passerelle piétonne, le passage piéton sera 
davantage sécurisé par rapport à la circula-
tion automobile. Il est néanmoins précisé 
que les travaux de l’hôpital impacteront 
nécessairement la circulation des véhicules 
dans cette rue.
▶ S’agissant du chantier de l’hôpital, le 
calendrier n’est pas encore consolidé. 
Une réunion publique d’information sera 
organisée pour les habitants dès que ces 
éléments seront fixés.
▶ Allée Jean Moulin, à proximité de l’église 
Notre-Dame-de-France, les travaux en cours 
concernent les dévoiements de réseaux 
prévus dans le cadre du prolongement de 
la ligne de tramway T7. Ces travaux des 
concessionnaires se poursuivront jusqu’en 
juin 2025.
▶ Concernant les tags présents sur le pont 
SNCF, la Ville fait remonter régulièrement 
à la SNCF qui doit entretenir cet ouvrage. 
Si aucune action n’est entreprise par leurs 

Actu des quartiers

Vous pouvez retrouver les comptes 
rendus complets sur juvisy.fr
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Actu des quartiers

services, les agents des services techniques 
programmeront une intervention pour les 
retirer.
▶ La signalisation “Attention école” à 
proximité de la maternelle Saint-Exupéry 
sera renforcée pour en sécuriser davantage 
les abords. À la demande des habitants des 
rues Vercingétorix et Montenard, un test de 
zone de rencontre sera fait.
▶ La Ville fera le lien avec les services de 
l’Établissement Territorial Grand-Orly Seine 
Bièvre, chargés de la compétence assainis-
sement, concernant les problèmes d’inon-
dation de certaines caves de la Grande rue 
en cas d’épisode de fortes pluies.
▶ La Ville maintient son souhait de faire 
muter le quartier de l’entre deux voies en 
matière d’urbanisme, pour faire tomber les 
logements insalubres, agrandir les trottoirs 
et de manière générale désenclaver le 
quartier.

Quartier Seine

▶ Les deux maisons dégradées de la Maison 
Argelies n’ont pas encore été démolies, car 
l’entreprise qui avait été choisie au terme 
de la procédure des marchés publics 
s’est révélée défaillante. Une nouvelle 
procédure de consultation a été lancée et 
les  travaux devraient commencer au début 
du printemps.
▶ Il n’y a plus d’abri au niveau de l’arrêt de 
bus 486. La Ville a fait la demande à la RATP 
d’en installer un nouveau le plus rapide-
ment possible.
▶ Une société immobilière s'est fait 

connaître auprès des habitants de la rue 
Argelies au sujet d’un projet immobilier à 
cet endroit. Les élus ont rappelé qu’il n’y 
avait aucun projet à cet endroit.
▶ Les poteaux du square Pierre Dac vont 
être réinstallés par la Ville.
▶ Madame le Maire a bien conscience du 
problème de vitesse sur la rue Monttes-
suy, au niveau de la Maison de la Petite 
enfance Joséphine Baker. Une réflexion est 
conduite avec les services du Département 
pour trouver une solution satisfaisante.
▶ Des panneaux pour indiquer les 
risques de noyade vont être installés sur 
les rambardes des quais, notamment au 
niveau des portillons que les pêcheurs 
laissent ouverts.
▶ La Ville s’est rapprochée de l’EPT 
Grand-Orly Seine Bièvre pour qu’un al-
longement du temps de signalisation 
lumineuse temporaire au niveau de l’inter-
section Monttessuy-Châtillon soit étudié. Il 
faut cependant prendre en compte que la 
rue Monttessuys est une départementale et 
le seul accès au franchissement de la Seine. 
Un décalage des feux trop important se tra-
duirait par des conséquences en termes de 
bouchons qui pourraient se reporter dans 
tout le quartier, jusqu’au centre-ville.
▶ Madame le Maire a expliqué qu’elle allait 
voir ce qu’il était possible de faire pour 
rénover la voirie devant Franprix, bien que 
celle-ci relève du domaine privé.
▶ Des contrôles de vitesse vont être 
réalisés dans le quartier par la Police  
municipale.
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Recensement

Comme chaque année, Juvisy réalise le recensement de sa population pour mieux connaître 
son évolution, ses besoins et ainsi développer de petits et grands projets pour y répondre. Une 
partie des logements et des habitants seront recensés à partir du 16 janvier.

La campagne de recensement aura 
lieu du 16 janvier au 22 février

Comment ça se passe ?

Dans notre commune, le recensement 
de la population a lieu tous les ans. 
Chaque année, un échantillon différent de 
logements est recensé. Si vous habitez un de 
ces logements, une lettre sera déposée dans 
votre boîte aux lettres pour vous informer de 
l’opération. Puis, un agent recenseur recruté 
par la commune vous fournira une notice 
Internet, soit dans votre boîte aux lettres, 
soit en mains propres. Suivez simplement 
les instructions qui y sont indiquées pour 
vous recenser en ligne. Ce document est in-
dispensable, gardez-le précieusement.

Se recenser en ligne est plus simple et plus 
rapide pour vous, et également plus écono-
mique pour la commune. Moins de formu-
laires imprimés, c’est aussi plus responsable 
pour l’environnement !

Si vous ne pouvez pas répondre en ligne, 
des questionnaires papier pourront vous 
être remis par l’agent recenseur à votre 
demande.

Pourquoi êtes-vous recensés ?

Le recensement de la population permet 
de savoir combien de personnes vivent en 
France et d’établir la population officielle de 
chaque commune. Le recensement de la po-
pulation fournit également des statistiques 
sur la population : âge, profession, moyens 
de transport utilisés, et sur les logements…

Les résultats du recensement de la po-
pulation sont essentiels pour la vie de la 
commune. Ils permettent de :

▶ Déterminer la participation de l’État 
au budget de notre commune : plus la 

commune est peuplée, plus cette dotation 
est importante ! Répondre au recensement, 
c’est donc permettre à la commune de 
disposer des ressources financières néces-
saires à son fonctionnement.

▶ Définir le nombre d’élus au conseil 
municipal, le mode de scrutin, le nombre de 
pharmacies…

▶ Identifier les besoins en termes d’équipe-
ments publics collectifs (transports, écoles, 
maisons de retraite, structures sportives, 
etc.), de commerces, de logements…

Karim OSMAN Célia CAMUSCaroline RUHLAND Mathilda MARTINS

+ d’infos : Espace Marianne, 
25 Grande rue
01 69 12 50 00
le-recensement-et-moi.fr
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 APPEL À PROJET ARTISTIQUE 
 DU SYNDICAT DE L’ORGE 

Le Syndicat de l’Orge lance son 
deuxième appel à projets “Art et 
nature en vallée de l’Orge”. Ce dernier 
est ouvert aux artistes qui souhaitent 
imaginer des œuvres qui auront 
vocation à être installées dans un 
espace naturel de la vallée de l’Orge. 
Ces œuvres doivent être composées 
de matériaux naturels et/ou recyclés.

Les candidatures sont à envoyer 
avant le 15 février 2025 :

▶  informations pour participer 
à l’appel à projets : 
https://urls.fr/UjDy7T
▶ formulaire d’inscription en ligne : 
https://urls.fr/uPfXO1

+ d’infos : syndicatdelorge.fr

Début décembre, les jardiniers municipaux sont intervenus dans le parc de l’Observatoire pour 
installer de nouveaux nichoirs capables d’abriter différentes espèces d’oiseaux, mais aussi des 
chauve-souris.

En 2023, le parc de l’Observatoire a été 
labellisé “Refuges LPO” par la Ligue pour la 
Protection des Oiseaux. Cette récompense 
salue notamment le travail des jardiniers 
qui agissent au quotidien au moyen de 
méthodes naturelles et respectueuses de 
l’environnement afin de préserver les nom-
breuses espèces présentes au sein de nos 
espaces verts.

De formes et de tailles différentes, les 
nouveaux nichoirs installés par la Ville 
peuvent accueillir plusieurs espèces, 
parmi lesquelles des mésanges et des 
chauve-souris. Courant 2025, des nichoirs 
pour les chouettes seront installés.

Installer ces abris, c’est permettre aux 
oiseaux et autres espèces d’avoir des 
refuges supplémentaires et de faciliter leur 
installation dans nos espaces naturels, car 
en milieu urbain, ces derniers sont bien 
souvent plus rares, ce qui explique en 
partie que certaines espèces désertent les 
villes.

« La taille et la forme des nichoirs jouent 
un rôle majeur dans leur appropriation 
par les différentes espèces, explique 
Jean-Alix Justine, responsable du service 
Environnement / espaces verts. L’empla-
cement mais surtout la hauteur à laquelle 
le nichoir est installé sont également 
primordiaux pour les accueillir dans les 
meilleures conditions. Par ailleurs, les 
nichoirs sont toujours tournés vers l’est et 
sont orientés de manière à être protégés 
des intempéries. Enfin, il faut veiller à ne 
pas fixer ces nichoirs à des emplacements 
trop facilement accessibles à certains pré-
dateurs ».

« Nous ne les voyons pas forcément ou 
n’y prêtons pas attention, mais nos parcs 
abritent de nombreuses espèces, ajoute 
Valérie Roques. Leur préservation est donc 
primordiale et participe ainsi à la protec-
tion de la biodiversité. À titre d’exemple, 
les oiseaux et les chauve-souris sont d’ex-
cellents prédateurs pour les moustiques ! ».

Environnement

Valérie Roques
Conseillère municipale déléguée 
à la Préservation de la biodiversité 

et de l’environnement
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Jeudi 19 décembre, il est 16h quand les 
policiers municipaux et les agents de la 
SUGE commencent leur patrouille en gare 
de Juvisy sous les ordres d’une cheffe de 
groupe de la sûreté ferroviaire.  Avec 90 
000 voyageurs par jour et deux lignes de 
RER (la C et la D), la gare de Juvisy est l’une 
des plus grandes d’Île-de-France. « Une 
telle concentration de personnes qui se re-
trouvent chaque jour dans la gare impose 
des dispositifs de sécurité d’envergure et 
spécifique, explique André, l’adjoint au 
chef de site de Juvisy de la SUGE. La gare 
de Juvisy et ses abords attirent toutes 
sortes de délinquances. Par définition, 
les services de la Police municipale et les 
nôtres sont complémentaires, car nous 
agissons sur un même territoire avec la 
même population. Ce partenariat nous 
permet d’être plus efficace mais aussi 
d’organiser des opérations de sécurisation  
régulières. »

Deux fois par mois, des opérations de 
sécurisation de la gare et de ses abords 
sont mises en place. « Particulièrement 
efficaces en termes de lutte contre la dé-
linquance, avec notamment des saisies 
de stupéfiants ou d’armes, ces opérations 
permettent aussi aux agents d’échan-
ger des informations, poursuit Walter, 
le chef de la Police municipale. De plus, 
grâce à la convention qui nous lie avec 
la Police municipale de Savigny, nous 
pouvons désormais suivre les agents de 
la SUGE dans les trains jusqu’à la gare de 
Savigny. Il faut bien comprendre que les 
délinquants se moquent particulièrement 
des frontières communales et que cette 
ouverture de notre champ d’action est 
très intéressante, comme le soulignent 
les policiers nationaux avec lesquels nous 
montons aussi des opérations de coopéra-
tion transversale. »

C’est en 2016 que la Ville de Juvisy et la SUGE (la sécurité 
de la SNCF) signaient la première convention de partenariat 
interservices. Huit ans plus tard, cette coopération fonctionne 
parfaitement, mettant en place un continuum de sécurité 
locale particulièrement efficace pour une ville qui compte 
l’une des plus grandes gares franciliennes sur son territoire. 

 LES CELLULES DE VEILLE 
Organisées mensuellement à l’ini-
tiative de Madame le Maire qui les 
préside, les cellules de veille réunisse 
l’ensemble des acteurs de la sécurité 
et de la prévention de Juvisy. « La 
cellule de veille est une instance 
très importante, car elle permet non 
seulement un précieux échange d’in-
formations entre les forces de l’ordre, 
de secours, les bailleurs, les sociétés 
de transport public et la Ville, mais 
c’est à cette occasion que nous iden-
tifions les endroits où il faut observer 
une vigilance particulière, déclare 
Lamia Bensarsa Reda. En fonction des 
événements, notamment pour lutter 
contre les rixes,  j’ai demandé à ce que 
l’on ouvre cette instance aux chefs 
d’établissements scolaires. »
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Sécurité

 LE CISPD RÉUNI À JUVISY 
Le 11 décembre dernier, à la demande 
de Madame le Maire, le Conseil Inter-
communal de Sécurité et de Prévention 
de la Délinquance réunissait à Juvisy 
les maires du secteurs et l’ensemble 
des acteurs qui officient au quotidien 
pour la sécurité et la prévention.  
« Cette instance permet de partager 
nos préoccupations pour la sécurité 
du quotidien et d’y répondre avec 
les services de la Police nationale, le 
Procureur de la République et nos 
nombreux partenaires, explique le 
Maire. Je tiens à remercier nos forces 
de l’ordre, la police municipale, les 
services du tribunal, de la Préfecture, 
de l’intercommunalité, notre maison 
de la justice et du droit ainsi que les 
associations de prévention et pour le 
travail accompli à nos côtés. »

Pourquoi les bâtiments désaffectés 
situés rue Jean Argeliès n’ont pas 
encore été démolis ?
Nous vous l’annoncions dans le magazine 
du mois de septembre 2024 : les deux 
bâtiments désaffectés situés 78 et 80 rue 
Jean Argeliès qui avaient été achetés par la 
Ville quelques mois plus tôt devaient faire 
l’objet d’une démolition dès la fin du mois 
d’août 2024 pour sécuriser les lieux. Or, 
malgré les palissades de chantier installées 
autour de celles-ci, vous avez été plusieurs 
à nous interpeller à ce sujet. 

Il se trouve que les services municipaux 
ont rencontré des difficultés avec l’entre-
prise qui avait été désignée dans le cadre 
du marché de démolition. Cette dernière 
n’a en effet pas respecté ses engagements 
en présentant une demande d’avenant au 
marché afin de doubler le coût de l’inter-
vention, sans aucune justification.

Face à cette procédure très discutable, la 
Ville a décidé de dénoncer et de résilier le 
marché avec cette entreprise. Une nouvelle 
consultation a donc été relancée pour 
trouver un prestataire capable de réaliser 
la démolition des deux bâtiments.

Lamia Bensarsa Reda précise : « Cette 
déconvenue ne remet aucunement en 
question notre volonté de voir ces deux 
parcelles débarrassées de ces bâtiments, 
qui abritent malheureusement des trafi-
quants opérant autour de la gare, malgré 
la présence quotidienne des polices mu-
nicipale et nationale. Le marché a été 
relancé immédiatement par les services 
de la Ville pour faire tomber au plus vite 
ces bâtiments qui nuisent à l'image du 
quartier. »

La police municipale accueille depuis cet automne trois nouveaux agents.
Bienvenue à Sébastien, Maxime et Francisco.
“Je tiens à rappeler à nos agents de la police municipale que les élus se tiennent à leurs 
côtés et les soutiennent dans leurs missions qui nécessitent un dévouement et une abné-
gation. Ils s’engagent pour la sécurité des habitants et pour cela je tiens à les remercier !”

Les agents de la police municipale 
sont présents à Juvisy six jours sur 
sept, du lundi au samedi, de 8h à 22h. 
La patrouille est joignable 
au 06 17 32 65 45.



Dossier : La réouverture de l’Orge 



La réouverture de l’Orge : 
Un vrai projet écologique 
pour Juvisy !

2025 sera l’année de la 
concrétisation d’un projet 
écologique très attendu par 
les habitants : la réouverture 
de l’Orge en centre-ville ! À 
l’heure où le réchauffement 
climatique nous impose 
de repenser le visage de 
nos villes et nos usages 
quotidiens, la découverte de 
la rivière et la création de 
nouveaux espaces naturels 
au cœur de Juvisy traduisent 
le volontarisme de la munici-
palité en termes de préserva-
tion de l’environnement et de 
création d’îlots de fraîcheur 
urbains pour faire baisser 
la température dans les 
périodes de canicule qui vont 
se multiplier dans le futur. Un 
projet ambitieux, tout autant 
écologique que pragmatique, 
et que nous vous proposons 
de découvrir au fil des pages 
de ce dossier. 

DOSSIER
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Un peu d’histoire…
On le sait aujourd’hui, sans vouloir accabler 
les décideurs de l’époque, la deuxième 
partie du 20ème siècle a été marquée par des 
aberrations écologiques et urbanistiques. 
Dans l’immédiate après-guerre, particu-
lièrement à Juvisy qui avait été détruite en 
grande partie par le bombardement du 18 

avril 1944, il fallait reconstruire vite et donner 
une plus grande place à la voiture qui allait 
devenir l’un des biens de consommation 
emblématique des Trente glorieuses. L’Orge 
fut donc recouverte et busée en dalot* entre 
les années 50 et les années 70, laissant 
la place à des voies de circulation et des 

parkings. Aujourd’hui, les ouvrages en béton 
sont particulièrement dégradés et néces-
sitent des travaux de rénovation.  En 2018, 
avec le Syndicat de l’Orge, la Ville de Juvisy 
a décidé de profiter d’un chantier nécessaire 
pour faire revivre la rivière et redessiner le 
visage du centre-ville.

L’ORGE DÉCOUVERTE C’EST : 
L’ORGE COUVERTE C’EST :

La reconquête de la qualité écologique 
du cours d’eau,
le retour de la nature en ville,
la désartificialisation des sols,
la création d’espaces verts,
  

la plantation de 90 arbres,
la création d’îlots de fraîcheur,
la requalification du centre-ville,
le prolongement de la promenade 
de l’Orge…

Un ouvrage en béton dégradé,
un frein hydraulique qui accentue 
les inondations,
un obstacle à la continuité écologique,
une pauvreté faunistique et floristique 
de la rivière. 

* En génie civil, un dalot distingue un petit canal recouvert d'une dalle.

Au début du 20ème siècle, le visage du centre-ville de Juvisy ne 
ressemblait pas à celui d'aujourd'hui. L'Orge faisait partie inté-
grante de la vie de la ville avec ses lavoirs et la marbrerie. 
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Ensemble  :  L’Orge  est  couverte  depuis 
des  dizaines  d’années  à  Juvisy.  En  quoi 
était-ce  un  problème  et  y  avait-il  une 
urgence  particulière  à  procéder  à  ces 
travaux ?
Virginie  Falguières  :  Aujourd’hui, l’Orge 
est busée dans des ouvrages, dont les plus 
jeunes ont déjà 50 ans, qui doivent être ab-
solument rénovés. Aussi, deux solutions 
s’offraient à nous : soit nous procédions 
seulement à de lourds travaux de réhabi-
litation des ouvrages en béton, soit nous 
en profitions pour construire un véritable 
projet écologique et durable. De plus, 
avec le Syndicat de l’Orge, nous avons 
convenu d’un calendrier qui ne viendrait 
pas percuter celui des gros travaux du T7 en 
centre-ville.

Ensemble  :  Pouvez-vous  présenter  le 
projet ?
Lamia  Bensarsa  Reda  : À l’heure où les 
questions environnementales et clima-
tiques s’imposent à nous et nous obligent 
à repenser nos espaces urbains, la réouver-
ture de l’Orge est une réponse concrète et 
efficace aux défis du futur à l’échelle d’une 
ville comme la nôtre. Tel le colibri, nous 
faisons notre part, loin des grands discours 
et des rodomontades culpabilisatrices 
d’une écologie exclusivement punitive. 
Découvrir la rivière, c’est faire revenir la 
nature en ville dont nous avons tant besoin, 
c’est faire revivre une rivière appauvrie 
écologiquement, c’est créer des îlots de 
fraîcheur indispensables en période de 

canicule, c’est aussi repenser globalement 
notre centre-ville pour lui donner un visage 
bien moins minéral. De manière très prag-
matique, grâce à la réouverture de l’Orge, 
la renaturation du lit de la rivière et la dé-
sartificialisation des sols sur 8500 m2, l’eau 
s’infiltrant, on agit efficacement contre la 
montée des eaux en période d’inondations. 

Ensemble  :  Lors  des  derniers  comités 
de  quartier,  vous  avez  expliqué  que  le 
projet comprenait aussi un volet d’amé-
nagement  urbain.  Pouvez-vous  nous  le 
détailler ? 
Lamia  Bensarsa  Reda  : Je tiens d’abord 
à reprendre la formule d’un habitant en 
comité de quartier : avec le retour de la 
rivière, Juvisy redevient Juvisy-sur-Orge ! 
La réouverture de l’Orge, c’est un projet 
global. Grâce à cette opportunité, nous 
avons pu travailler sur une véritable réhabi-
litation d’un centre-ville qui sera désormais 
plus vert, avec la plantation de 90 arbres 
supplémentaires avec 18% d’espaces de 
pleine terre en plus. Le projet comprend 
aussi la pose d’enrobés drainants, d’un 
nouveau mobiliser urbain et la création 
d’espaces ludiques et pédagogiques autour 
de l’eau. Là où les contraintes urbaines 
ne nous permettaient pas de rouvrir com-
plètement, nous avons créé des puits de 
lumières pour favoriser la vie aquatique. 
Grâce à ce projet, nous avons aussi pu 
nous réinterroger sur les nouveaux modes 
de déplacements en ville, en améliorant 
notamment les accès piétons.

Ensemble : À ce sujet, certains disent qu’il 
n’y  aura  plus  de  place  pour  stationner. 
D’autres  évoquent  des  désagréments 
liés aux odeurs et aux moustiques en été. 
Que répondez-vous à ces craintes ?
Virginie  Falguières  : Déjà, je veux dire 
que ces craintes sont tout à fait légitimes. 
Nous les avons entendues à l’occasion de 
la concertation que nous avions organisée 
avec le Syndicat de l’Orge. Pour les plus 
anciens qui ont connu l’Orge découverte 
et qui se souviennent d’odeurs et de 
problèmes de moustiques, je veux dire que 
la situation n’était pas la même à l’époque, 
quand Juvisy souffrait de problèmes chro-
niques de conformité d’assainissement 
avec les eaux usées qui se déversaient 
dans l’Orge. De plus, jadis on contraignait 
la rivière avec des vannes de rétention et 
l’eau stagnait, ce qui avait pour consé-
quences de générer des mauvaises odeurs 
et de permettre aux moustiques de proli-
férer en été. Ces problématiques ont été 
résolues et il n’y a ni mauvaises odeurs, 
ni moustiques en eau courante. Quant au 
stationnement, je veux déjà dire que nous 
n’allons perdre qu'une quarantaine de 
places de stationnement.  Encore une fois, 
nous n’avons pas raisonné en termes de 
« piétons versus les automobilistes ». Si en 
effet, nous avons profité de ce projet pour 
repenser la place de la voiture dans la ville 
de demain, nous ne l’avons pas fait par le 
prisme de l’idéologie. La réouverture de 
l’Orge nous permet de projeter Juvisy dans 
un avenir plus durable.

Projet ambitieux soutenu 
par la Ville de Juvisy dès 
2018, la réouverture de 
l’Orge a mobilisé les élus 
juvisiens et les services 
municipaux durant 6 ans. 
La parole à Lamia Bensarsa 
Reda et à Virginie Falguières 
qui ont répondu à quatre 
questions. 

La réouverture de l’Orge  en quatre questions :

Franck Boittin, directeur général adjoint au Syndicat de l'Orge, Emmanuel Pranal, chef du 
service Aménagement Rivière Paysage, Virginie Falguières, adjointe au Maire, chargée du 
Cadre de vie, de l’environnement et des travaux, Lamia Bensarsa Reda, Maire de Juvisy.
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Calendrier des travaux
(de la Grande rue au parvis de l’espace 
Jean Lurçat) : de mars 2026 à janvier 2027.

PREMIÈRE PHASE DEUXIÈME PHASE
(de l’allée de Thale à la Grande rue) : 
de mars 2025 à mars 2026.

Découvrez la vidéo de présentation du projet en scannant ce QR code ou en vous rendant sur notre page Youtube « Mairie de Juvisy-sur-Orge ».

9 MILLIONS d’euros le coût total du projet
10 cm de ligne d’eau abaissée pour les crues 
exceptionnelles
1 615 m2 d’emprise de cours d’eau réouverts

1 200 m2 d’espaces végétalisés créés
50% de surface désimperméabilisée en plus
555 m2 de stationnement 
en pavés engazonnés

90 arbres plantés
2 passerelles piétonnes,
2 passerelles routières,
1 plateforme d’observation

Le projet en chiffres

C’est vous qui en parlez le mieux !

« C'est un projet enthousiasmant qui 
va changer la face du centre-ville. 
La réouverture de l'Orge va ramener 
de la nature en ville et rééquilibrer 
l'espace public en faveur des piétons 
et des modes de déplacement 
durables. Cela va dans le bon sens. 
J'ai hâte que les travaux démarrent 
et que le projet aboutisse. »

JEAN-FRANÇOIS MIAUX
habitant du Centre-ville

« L’ouverture de l’Orge est un projet 
écologiquement ambitieux pour 
notre ville face au défi climatique. 
Il va aussi changer en mieux le 
visage de notre centre-ville. »

MÉLANIE CAMBON
habitante du Plateau

ERIC SAPIN  
habitant du quartier Seine

« La réouverture de l'Orge en cœur 
de ville à Juvisy s'inscrit bien dans la 
suite de tous les efforts fournis pour 
bannir la réduction des rivières à des 
égouts à ciel ouvert que nous avons 
pu connaître. Elle nous encourage 
tous à prendre soin de nos rivières, 
petites et grandes, à mieux les 
connaître et mieux les respecter. »
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  LE MOT DE FRANÇOIS CHOLLEY, 
 PRÉSIDENT DU SYNDICAT DE L’ORGE 

« On le sait, quand une rivière est 
canalisée et coule en souterrain, elle 
est pour ainsi dire morte écologique-
ment. Le projet de réouverture de l’Orge 
auquel nous pensons depuis des années 
a rencontré une totale adhésion auprès 
des trois derniers maires juvisiens, 
Robin Reda, Michel Perrimond et Lamia 
Bensarsa Reda, mais aussi de Francis 
Saint-Pierre qui siège au Syndicat pour 
la Ville et je les en remercie. C’est le 
projet le plus ambitieux que nous ayons 
eu à porter ! C’est un défi que nous 
avons relevé avec la Ville de Juvisy. 
C’est compliqué de rouvrir l’Orge, cela 
tient de la prouesse, car il faut mettre 
en œuvre et coordonner plusieurs 
compétences, scientifiques, techniques, 
administratives et financières que le 
Syndicat porte. Cette ingénierie que 
j’appelle « multifonctionnelles » est une 
garantie de succès mais c’est surtout un 
témoignage de confiance de la munici-
palité qui nous touche, les équipes du 
Syndicat et moi ».

 FINANCEMENT : 
 LE MOT DE SÉBASTIEN BÉNÉTEAU 

« La réouverture de l’Orge est le projet 
le plus ambitieux du Syndicat de l’Orge. 
C’est aussi un modèle en termes de 
recherche de financements auprès de 
nombreux acteurs publics, comme 
l’Agence de l’eau, l’État, la Région, Île-
de-France Mobilités, l’établissement 
public Seine Grands Lacs… Au total, 
la Ville et le Syndicat porteront une 
part moindre du coût total de l’opéra-
tion grâce à cette politique active de 
recherches de financements ».

Découvrez la vidéo de présentation du projet en scannant ce QR code ou en vous rendant sur notre page Youtube « Mairie de Juvisy-sur-Orge ».

90 arbres plantés
2 passerelles piétonnes,
2 passerelles routières,
1 plateforme d’observation
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 Vie locale

Pour célébrer la nouvelle année, l’association le T Dansant de Juvisy organise son traditionnel 
Grand Thé Dansant le 12 janvier.

Grand Thé Dansant : alors on danse !

C’est devenu une tradition pour tous les 
adeptes des danses de salon : l’association 
le T Dansant de Juvisy et son président 
Willy organisent le Grand Thé Dansant de la 

nouvelle année à l’Espace Jean Lurçat, rien 
que ça ! L’orchestre sera animé par Patrick 
Bessières. Alors on chausse les Repetto et 
les escarpins et on danse !

“Il Paraît Qu’Eux”, c’est 
le rendez-vous essonnien 
des cinéphiles qui aiment 
découvrir des courts et longs 
métrages engagés. Cette 
année, ce dernier aura lieu du 
11 janvier au 9 février.

13ème festival de cinéma 
“Il Paraît Qu’Eux”

Ya Foueï, association qui intervient pour 
lutter contre toutes les formes de discri-
mination, est à l’origine de ce festival du 
film citoyen qui met en lumière les diversi-
tés. Pour sa treizième édition, la sélection 
de films proposés et en compétition est 
toujours aussi inspirante.

Festival “Il Paraît Qu’Eux”
Du 11 janvier au 9 février
Programmation complète sur 
ilparaitqueux.fr
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 S’EN FAIRE TOUT UN CINÉMA : 
 LE LAB’ CINÉ REVIENT ! 

Pour tous les amoureux de cinéma 
(professionnels ou simplement 
amateurs), il existe le Lab’ Ciné, le 
forum des métiers du cinéma et de 
l’audiovisuel, dont la cinquième 
édition aura lieu les 24 et 25 janvier. 

Rencontres, ateliers, expositions et 
compétition de courts métrages sont 
au programme de ce rendez-vous 
incontournable aux Bords de Scènes.

Vous souhaitez participer au concours 
Lab’ Ciné de courts métrages ? La 
participation est gratuite et les inscrip-
tions doivent être envoyées avant le 
10 janvier.

+ d'infos : 01 69 57 81 10
lesbordsdescenes.fr

Le Grand Thé Dansant
Dimanche 12 janvier de 15h à 19h
Espace Jean Lurçat, 
place du Maréchal Leclerc
+ d'infos et tarifs : 06 87 30 54 94
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 Générations

  LES ÉLÈVES DU LYCÉE MONNET 
 ENCOURAGÉS À LA MOBILITÉ 

 EUROPÉENNE ! 

Le lycée Jean Monnet s’est inscrit dans 
le dispositif Erasmus + afin de permettre 
la mobilité des élèves au sein de l’Union 
Européenne. Fin novembre, quatre 
élèves de la filière “Métiers de la mode 
et de la maroquinerie” ont ainsi déjà 
pu partir trois semaines en Finlande et 
avoir une expérience enrichissante au 
sein d’une entreprise locale. D’ici la fin 
de l’année scolaire, ce sont vingt élèves 
qui auront l’opportunité d’effectuer ce 
type de séjour au sein de l’UE.

  INSCRIPTIONS SCOLAIRES 

Pour les enfants nés en 2022 et ceux 
qui rentreront en CP, les inscriptions 
scolaires pour la rentrée de septembre 
2025 auront bientôt lieu. 

Nous vous tiendrons informés dans le 
prochain magazine des modalités et 
des pièces nécessaires pour effectuer 
ces démarches auprès des services de 
la Ville. 

+ d'infos : service Actions éducatives
Espace Marianne, 25 Grande rue
01 69 12 50 00

Retrouvez ci-dessous les informations importantes pour ce 
début d’année, notamment le calcul de votre TPI pour pouvoir 
bénéficier d’un tarif juste pour l’accès aux sorties des aînés.

L’actualité des aînés

Sorties et activités payantes 2025 : 
Calcul de votre taux de participation  
individualisé (TPI)

Pour bénéficier d’un tarif au plus près de 
vos ressources pour les sorties et activités 
payantes, nous vous invitons à mettre à 
jour votre Taux de Participation Individuali-
sé (TPI) à compter du 20 janvier 2025.  Pour 
cela, il vous suffit de vous rendre à l’accueil 
de l’Espace Marianne muni de votre dernier 
avis d’imposition sur le revenu.

Pour pouvoir participer aux activités et 
sorties proposées, vous devez être âgé de 
60 ans au moins (65 ans pour les paniers 
gourmands et Repas de l’Amitié) et inscrits 
au service des Aînés. Cette inscription ne 
se fait pas automatiquement, vous laissant 
ainsi le choix de vous inscrire ou non.

Pour vous inscrire, il suffit de vous rendre à 
l’accueil de l’Espace Marianne muni de votre 
carte d’identité, d’un justificatif de domicile 
et de votre justificatif de retraite.

« Le service des Aînés élabore tous les 
ans une programmation riche en sorties 

et animations pour les seniors, précise 
Chantal Guiblin. Ces rendez-vous parti-
cipent au maintien d'un lien social pour 
les personnes retraitées qui cherchent à se 
divertir, à échanger et à rencontrer d'autres 
personnes... ».

Vos prochains après-midi rencontres 
avec le service des Aînés

Le service des Aînés se déplace dans votre 
quartier pour vous proposer des temps 
d'échanges lors d'après-midi dédiés :
▶ Jeudi 16 janvier de 14h à 17h, Maison 
de quartier Albert Sarraut (28 rue Albert 
Sarraut)
▶ Mercredi 22 janvier de 14h à 17h, Espace 
des Deux Amis (36 rue Monttessuy)

N’hésitez pas à venir partager ce moment 
convivial autour d’un café, de jeux de 
société, de quizz musicaux ou d'autres 
activités : atelier créatif, broderie, dessin...
Entrée libre

+ d’infos : service des Aînés
Espace Marianne, 25 Grande rue
01 69 12 50 00

Chantal Guiblin
Conseillère municipale déléguée 

à l’épanouissement et au bien-être des retraités
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Focus

 Mélanie Cambon
  Engagement et solidarité

PORTRAIT

Run for Planet, c’est une course éco-conçue et solidaire qui fêtera son cinquième anniversaire en 2025. Derrière ce projet, il y a 
Mélanie Cambon, une Juvisienne qui a créé Ethics Event, une agence évènementielle dédiée à la conception de projets caritatifs 
et solidaires.

Depuis 2020, l’agence Ethics Event organise des évènements sportifs à vocation solidaire pour des associations en manque de notoriété. 
À la tête de cette entreprise : Mélanie Cambon qui a recyclé la grande expérience qu’elle a acquise au sein de différentes associations 
humanitaires durant son ancienne vie professionnelle. « J’ai créé Ethic Event en 2020. L’entreprise est née avec la course éco-conçue et 
solidaire Run for Planet, afin de sensibiliser le grand public et les entreprises aux enjeux écologiques, éthiques et sociaux. » Cette course, 
dont la version francilienne se déroule à la base de loisirs du Port aux Cerises, permet d’associer le goût de l’effort physique et de la 
pratique bénéfique du sport pour tous et pour tous les niveaux à des actions engagées, caritatives et écocitoyennes. « Après quatre éditions 
couronnées de succès à Draveil, Lyon, Bordeaux, Nantes et en version connectée, Run for Planet revient en 2025 pour une cinquième édition 
! Plus de 68 000 € de dons ont été collectés depuis la création de cette initiative au bénéfice de cinq associations. En 2025, l'événement se 
réinvente avec une ambition plus forte que jamais : sensibiliser, engager et inciter à l'action face au défi du réchauffement climatique. » Un 
autre satisfecit : Mélanie a réussi à faire sortir les Parisiens de Paris pour les faire courir dans notre base de loisirs. « Ce n’était pas évident au 
début, car il y a une sorte de barrière mentale qui empêche de franchir le seuil du périphérique, mais aujourd’hui, celle-ci a explosé et de 
très nombreux coureurs solidaires de la capitale ont découvert un lieu qu’ils affectionnent beaucoup désormais ! »

Si Run for Planet est une sorte de vitrine de l’agence Ethics Event, celle-ci organise d’autres courses solidaires, comme Courir pour Toit au 
bénéfice de l’association Toit à moi qui lutte contre le mal logement. « J’aimerais beaucoup organiser des évènements avec les associa-
tions de Juvisy, à l’image de la Course Une Jonquille pour Curie que la Mairie organise remarquablement chaque année avec l’Institut 
Curie. Je sais que ma ville regorge de talents et  de projets écologiquement engagés, comme celui de la réouverture de l’Orge. » Bien que 
très marquée par l’organisation d’évènements sportifs, l’agence Ethics Event s’oriente aussi vers d’autres types de projets. « La musique, 
la peinture, l’art en général sont aussi de formidables vecteurs de mobilisation citoyenne. Je ne me ferme à rien, à partir du moment où 
le projet est engagé écologiquement et socialement dans une démarche éthique. » Pour Mélanie, tout doit être placé sous le signe de la 
solidarité et de la main tendue. « J’emploie deux alternants, dont une jeune femme qui est issue de l’IUT de Juvisy. La médaille de Run 
for Planet est fabriquée par des personnes en situation 
de handicap qui travaillent dans un ESAT. Pour moi, il 
ne faut rien laisser au hasard et mettre son action en 
conformité avec ses convictions. » 

Avec un peu d’avance, nous vous annonçons la date de 
l’édition 2025 de la Run for Planet à la base de loisirs 
du Port aux Cerises… Celle-ci aura lieu le dimanche 
18 mai. Vous pourrez choisir entre deux parcours 
accessibles à tous : un 5 km marche, une course non 
chronométrée ou un 10 km course chronométrée. 
Venez nombreux ! 

Run For Planet #5 // Dimanche 18 mai 2025
Chaque inscription reverse 3 € pour le 5 km et 5 € 
pour le 10 km à l’association 
sélectionnée par le participant, représentant ainsi 
l’intégralité des bénéfices 
de l'évènement.
www.ethics-event.fr
contact@ethics-event.fr



 Les espaces culturels

L'actu du Conservatoire

L'actu des Bords de Scènes
Juvisy-sur-Orge Espace Jean Lurçat 
Jeudi 16 janvier à 20h30 
Le Cri du Caire
Peter Corser, Karsten Hochapfel, Abdullah 
Miniawy
Musiques du monde | Tarifs de 22€ à 12€
À la croisée des styles, entre rock, poésie 
soufie, jazz, spoken word et volutes 
orientales, Le Cri du Caire déploie une 
création métissée d'une grande puissance, 
ode à l’altérité, qui transcende les racines, 
les identités et les frontières.

Lab'Ciné #5
S'en faire tout un cinéma
Rencontres, ateliers, forum des métiers du 
cinéma et de l'audiovisuel, exposition...
Juvisy-sur-Orge Espace Jean Lurçat
Vendredi 24 et samedi 25 janvier

Vendredi 24 janvier de 9h à 17h30
Rencontres de cinéma
Tables rondes, conférences et master 
class ouvertes, que vous soyez étudiant, 
professionnel ou simple curieux du cinéma.
Vendredi 24 et samedi 25 janvier 10h - 
17h30
Forum des formations & ateliers
Rencontre avec des écoles et centres de 
formations & ateliers participatifs
Avec l'ENS Louis-Lumière, La Fémis, l'École 
Georges Méliès, l'INA, l'École et Espace 
d'art contemporain Camille Lambert
Samedi 25 janvier
14h - Projection et remise des prix du 
Concours Lab'Ciné, compétition de courts 
métrages
19h - Vernissage de l'exposition 

photographique de Cécile Burban
20h - Avant-première exceptionnelle du 
film La Pie voleuse de Robert Guédiguian
Entrée gratuite, réservation conseillée

Réservation en ligne
Vous souhaitez participer à un événement 
du Lab’Ciné individuellement ou en 
groupe ?
Réservez vos places dès maintenant sur 
lesbordsdescenes.fr ou au 01 69 57 81 10

Ciné-débat
Juvisy-sur-Orge Salle Agnès Varda
Mardi 7 janvier à 20h
Planète B
De Gilles Perret, François Ruffin | France | 
2024 | 1h24 | Documentaire
Séance suivie d’un débat en partenariat 
avec l’ADRC et en présence de Sophie 
Bachelier, cinéaste
Tarif unique 4€

Festival Il paraît qu’eux | Avant-première
Juvisy-sur-Orge Salle Agnès Varda
Samedi 11 janvier à 20h30
Jouer avec le feu
De JR | France, Suisse | 2024 | 1h32 | 
Documentaire | VO
En partenariat avec ATTAC Val d’Orge 
Tarif unique 4€

Ciné-goûter
Juvisy-sur-Orge Salle Agnès Varda
Samedi 18 janvier à 14h
Sonic 3 – Le film
De D. Jerrick Jr., J. Hand, D. Ledoux Miller 
| USA | 2024 | 1h40 | Animation | VF | Dès 

5 ans - Suivie d’une collation offerte aux 
enfants. Tarif unique 3,50€

Festival Il paraît qu’eux
Juvisy-sur-Orge Salle Agnès Varda
Vendredi 17 janvier à 20h30
Golo & Ritchie
De JR | France, Suisse | 2024 | 1h32 | 
Documentaire | VO
En partenariat avec ATTAC Val d’Orge 
Tarif unique 4€

Festival Il paraît qu’eux
Juvisy-sur-Orge Salle Agnès Varda
Jeudi 23 janvier à 20h30
Ernest Cole, photographe
De JR | France, Suisse | 2024 | 1h32 | 
Documentaire | VO
En partenariat avec ATTAC Val d’Orge 
Tarif unique 4€

Lab’Ciné #5 | Avant-première
Juvisy-sur-Orge Espace Jean Lurçat
Samedi 25 janvier à 20h
La Pie voleuse
De JR | France, Suisse | 2024 | 1h32 | 
Documentaire | VO
En partenariat avec ATTAC Val d’Orge 
Tarif unique 4€

Ciné-biberon
Athis-Mons Salle Lino Ventura
Dimanche 26 janvier à 10h
Les Ours gloutons au Pôle Nord
De I. Meilūnas, P. Ficner | France | 2024 | 42 
min | Animation | Dès 3 ans 
Séance suivie d’une collation offerte aux 
enfants. Tarif unique 3,50€
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Mardi 7 janvier à 19h - Les Travées, 
Juvisy - Soirée des Arts “Bal métissé” 
- Danses & Musiques traditionnelles, 
antillaises, celtiques et d’ailleurs - Avec la 
participation des associations Mat Eo et 
Mulaogwada

Jeudi 9 janvier à 19h - Les Travées, 
Juvisy - Spectacle Théâtre «Quand je 
serai grand je serai le père Noël» - Voici 
l’histoire d’un petit garçon qui s’appelait... 

Noël ! Le livre de Grégoire Solotareff mis en 
scène par les élèves du cours d’éveil.

Mercredi 15 janvier de 15h30 à 17h30 
- Les Travées, Juvisy - «Traverse», tiers-
lieu artistique aux Travées - Workshop et 
Play-lists au programme de cette deuxième 
édition. 
- En partenariat avec la ville de Juvisy 
- Informations : corinne.chevauche@
grandorlyseinebievre.fr

 Jeudi 30 janvier à 19h - Les Travées, 
Juvisy (deuxième partie : le samedi 15 
mars) - Soirée des Arts “Musiques des 
îles» - Influences latin jazz, Antilles et 
d’ailleurs
Les élèves de Jazz et de Danse vous 
proposent un voyage sous les tropiques, 
mélange de rythmes envoûtants et de 
chorégraphies colorées.
Et pour clôturer cette soirée, concert des 
enseignants du département Jazz.



  INFOS PRATIQUES  

Ecole et Espace d’art 
contemporain Camille 

Lambert
35 avenue de la Terrasse - Juvisy
Tél : 01 69 57 82 50
Les inscriptions se font par mail : 
eart.lambert@grandorlyseinebievre.fr
sortir.grandorlyseinebievre.fr

Les Bords de Scènes
Retrouvez toute la programmation 
sur lesbordsdescenes.fr
Vous pouvez désormais acheter vos 
places de cinéma en ligne
Billetterie et abonnements à l’Espace 
Jean Lurçat, Place du Maréchal 
Leclerc.
Par téléphone au : 01 69 57 81 10
Sur le site : lesbordsdescenes.fr

Conservatoire
Conservatoire à Rayonnement 
Intercommunal des Portes de 
l'Essonne.
Place Jean Durix - Juvisy
Tél : 01 69 57 82 10
www: conservatoire.athis.juvisy 
@grandoryseinebievre.fr
Facebook : 
@conservatoiresportesessonne
YouTube Conservatoire des Portes 
de l'Essonne  
sortir.grandorlyseinebievre.fr 
(Culture – Conservatoires)

 
Médiathèque

Médiathèque Raymond Queneau
3 rue Piver  - Juvisy
Les inscriptions se font par 
téléphone au : 01 69 57 82 00
mediatheque.juvisy@
grandorlyseinebievre.fr

 Les espaces culturels

L'actu de l'espace d'art 
Camille Lambert

L’actu de la médiathèque

Conférence en histoire de l’art « Horizons 
réinventés : le paysage dans la peinture 
contemporaine » Mardi 7 janvier 2025 à 
18h30, entrée libre

Exposition
… m’étant égaré en chemin, Olivier 
MARTY
Vernissage : Samedi 11 janvier 2025, 
à partir de 17h (entrée libre)
Exposition du 11 janvier au 22 février
Du mardi au samedi de 14h à 18h

La peinture d’Olivier Marty oscille entre 
abstraction et figuration. Les titres de ses 
œuvres fournissent de riches indications 
sur les lieux ayant inspiré ses toiles et 
orientent le regard du spectateur vers 
le paysage. Ainsi, l’artiste invite à la 
contemplation d’une fenêtre ouverte sur le 
monde. La surface des toiles n’est jamais 

saturée, un point de fuite est toujours offert 
comme une échappée vers un ailleurs. De 
ces images se dégagent un rythme, une 
musicalité. L’espace est scandé telle une 
carte ou encore une partition.  

Rendez-vous autour de l'exposition :
 
– Rencontre avec l’artiste : mardi 14 
janvier à 19h, entrée libre
 – Café-visite : jeudi 30 janvier à 15h, 
entrée libre
 – Atelier Lamb'ART en famille "Impression 
paysage" : samedi 8 février
À 10h30 pour les 3-5 ans, 
À 15h à partir de 6 ans, 
Gratuit sur inscription
 — Balade contée "D'une œuvre à une 
autre" : mercredi 12 février à 15h
Par Catherine Pallaro - À partir de 8 ans
Gratuit sur inscription 

21 • Ensemble #37 • Décembre 2024

Lundi 2 décembre à 18h, Conservatoire, 
Juvisy - Audition du département des 
instruments polyphoniques (accordéon, 
harpe, guitare classique, percussions, 
piano)
 
Mercredi 4 décembre à 19h, aux Travées, 
Juvisy - Live session avec les élèves des 
ateliers Musique Actuelle et leur invité : le 
groupe de Jazz "Pantone"
 
Mercredi 11 & jeudi 12 décembre à 19h, 
aux Travées, Juvisy - Jazz sessions avec les 
élèves des ateliers Jazz et Musique actuelle
 
Du 16 au 21 décembre - Folle semaine 
des Cordes (alto, contrebasse, viole de 
gambe, violon, violoncelle) :
- Mardi 17 décembre - Concert des 
Orchestres à l'école Cordes - Retrouvez 
les élèves des classes-orchestres de l’école 
Michelet de Juvisy aux Travées (CM1 à 
18h30 et CM2 à 19h15)
- Jeudi 19 décembre à 19h, au 45, 
Médiathèque S. de Beauvoir, Athis-Mons - 
Audition des classes de FM/FI Cordes et 
du Mini-Sympho

Et aussi "Bulles de Musique", atelier 
d'échanges de la pratique... Informations 
auprès des enseignants
Lundi 9 décembre à 18h30, Conservatoire, 
Juvisy - Audition de la classe de chant 
lyrique
Mercredi 18 décembre à 16h30 aux 
Travées, Juvisy - Concert-Quizz - Venez 
jouer avec les élèves harpistes et flûtistes 
du conservatoire et retrouvez les titres 
d’œuvres autour des musiques actuelles 
et Jazz
Jeudi 19 & Vendredi 20 décembre à 
19h, Conservatoire, Juvisy - Auditions du 
département des Instruments Anciens 
(clavecin, flûte à bec, viole de gambe)

Les enseignants du département des 
Instruments Anciens proposent un 
stage aux élèves violistes, flûtistes et 
clavecinistes le week-end des 15 et 16 
février au conservatoire à Juvisy-sur-Orge. 
Ce stage gratuit est ouvert aux élèves du 
conservatoire à partir de la 3ème année 
de 1er cycle. Information et inscription 
avant le 5 janvier : https://bit.ly/
InscriptionStageInstrumentsAnciens
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Ça s’est passé près de chez vous

▶ AÎNÉS Le 29 novembre, le service des Aînés organisait son dernier après-midi rencontre autour d’un goûter et d’un concert de jazz. Plusieurs 
résidents de l’EHPAD Camille Desmoulins se sont également joints à cet après-midi festif.

▶ SOLIDARITÉ Juvisy solidaire pour le Téléthon ! La Ville organisait 
son traditionnel loto au gymnase Ladoumègue, quand les 
associations et autres partenaires se mobilisaient tout le week-end 
pour récolter des fonds qui viendront aider la recherche médicale. 
Un grand merci également à la médiathèque qui accueillait plusieurs 
animations en ce sens.

▶ SAINT-VINCENT-DE-PAUL À l’approche des fêtes, la Conférence 
Saint-Vincent-de-Paul tenait pendant deux jours, les 30 novembre et 
1er décembre, sa vente de Noël pour proposer de nombreux articles 
à prix très abordables. 

▶ PANIERS GOURMANDS Pour les séniors qui ne participent pas 
au repas de l’amitié du mois de janvier, la Ville leur offre chaque 
année des paniers gourmands. Le 4 décembre, les jeunes du Conseil 
Municipal des Enfants se sont joints aux élus pour distribuer ces colis. 

▶ COMMÉMORATION Chaque 5 décembre est dédié aux “Morts pour 
la France” pendant la guerre d’Algérie et les combats du Maroc et de 
la Tunisie. Au cimetière ancien, la Ville a commémoré cette date.

▶ PETITE ENFANCE Noël à Juvisy se célèbre aussi dans les structures 
petite enfance. Le 5 décembre, le Relais Petite Enfance et les micro 
crèches étaient invités à assister au spectacle “La Maison de Laine”.
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▶ ILLUMINATIONS Il y avait du monde pour le lancement des 
illuminations de Noël ! Le 6 décembre, la Grande rue s’est parée de 
ses plus belles lumières pour accueillir la période de Noël. 

▶ ÉCOLES Les marchés de Noël des écoles se suivent mais ne se 
ressemblent pas ! Tour à tour, les écoles ont fêté Noël avec les enfants. 

▶ POMPIERS Quelques instants de détente et de joie pour nos 
sapeur-pompiers : le 7 décembre, ils célébraient la Sainte-Barbe, leur 
patronne. À cette occasion, Madame le Maire a rappelé le soutien 
indéfectible de la municipalité à ses soldats du feu.

▶ AÎNÉS Le 12 décembre, les aînés profitaient de leur dernière 
sortie de l'année à Chartres, pour visiter le centre-ville et sa célèbre 
cathédrale. 

▶ AGENTS MUNICIPAUX Pour les remercier de leur travail accompli 
tout au long de l’année pour les Juvisiens, Madame le Maire invitait 
l’ensemble des agents des services techniques à partager un petit-
déjeuner le jeudi 12 décembre.

▶ CME Du 9 au 13 décembre, les élections du Conseil Municipal des 
Enfants avaient lieu dans les écoles élémentaires. La cérémonie 
de proclamation des résultats ayant lieu en janvier, nous vous 
présenterons les nouveaux élus dans un prochain numéro. Bravo à 
tous les enfants pour leur engagement !
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▶ CRÈCHES Petit-déjeuner, spectacle et 
goûter étaient au programme des fêtes de 
Noël dans les crèches de la Ville et la Maison 
de la Petite Enfance. 

▶ ENFANCE L'école Sainte-Anne organisait son 
marché de Noël le 13 décembre. Les enfants en 
ont profité pour réaliser leur chorégraphie de Noël 
devant les parents venus en nombre.

▶ MARCHÉ DE NOËL Du 13 au 15 décembre, la Grande rue s'est animée au rythme du marché de Noël ! Tous les éléments étaient réunis 
pour faire de cette nouvelle édition une réussite : concerts, animations, ateliers, sans oublier la bonne humeur des exposants...  
À l'année prochaine !

▶ GALA GYMNASTIQUE L'Alerte GR organisait son gala de Noël  
le 15 décembre. Un grand bravo à toutes les gymnastes ! 

▶ CCAS Le 16 décembre, le CCAS a organisé son repas festif de fin 
d'année au restaurant d'application "La Ferme de Champagne" à 
Savigny-sur-Orge. L'après-midi s'est poursuivie avec un spectacle de 
magie à l'Espace Sarraut. 

▶ MUSIQUE Dimanche 15 décembre 
au restaurant La Belle Époque, la 
pianiste russe Natalia Skvortsova  
se produisait pour un concert intimiste.
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Ça s’est passé près de chez vous

AGENDA DE JANVIER

 CONFÉRENCES DE L’UNIVERSITÉ 
 DU TEMPS LIBRE 

7 janvier : 
« Mieux comprendre sa mémoire »

Les conférences ont lieu de 10h30 à 12h 
à Pidoux de la Maduère (64 Gde rue)

 CÉRÉMONIE DES VŒUX 
 À LA POPULATION 

Mardi 7 janvier à 19h
Espace Jean Lurçat

Entrée libre
+ d'infos : 01 69 12 50 31

 FESTIVAL "IL PARAÎT QU'EUX" 
Du 11 janvier au 9 février 

(voir page 16)
+ d'infos : ilparaitqueux.fr

 GRAND THÉ DANSANT 
Dimanche 12 janvier de 15h à 19h 

(voir page 16)
Espace Jean Lurçat

+ d'infos : 06 87 30 54 94▶ SPECTACLES Mercredi 18 décembre, deux magnifiques spectacles étaient proposés sur le 
Plateau et dans le quartier Seine pour clore la séquence des festivités de Noël à Juvisy.

▶ VISITE PÈRE NOËL Les 16 et 17 décembre, le Père Noël est passé dans les écoles et a annoncé 
que tous les enfants de Juvisy avaient été sages cette année ! 

▶ CLASSES ORCHESTRE Le 17 décembre, 
Les élèves des classes orchestres de l'école 
Michelet donnaient une représentation 
aux Travées. Les classes orchestres sont 
le fruit d'un partenariat entre la Ville, les 
Conservatoires des Portes de l'Essonne 
et les équipes enseignantes de l'école 
Michelet. Elles permettent aux enfants 
de suivre un cursus d'apprentissage de la 
musique et de découverte d'un instrument 
du CE1 au CM2.

▶ ÉCOLES Mardi 17 décembre, les écoles Dolto, Jaurès maternelle et élémentaire et Saint-
Exupéry organisaient leur marché de Noël dans une ambiance conviviale.
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Etat civil

Services municipaux

Carnet d’état civil

 BIENVENUE À 

SALL Yéro le 9 novembre 2024
HANE Maïmouna le 9 novembre 2024
BRUGNONE Alezio le 18 novembre 2024
ADAILI Jad le 21 novembre 2024
SARR COULIBALY Jayline 
le 19 novembre 2024
ABDALAZIZ DAÏFLDDIN Lana 
le 21 novembre 2024
NGOMBE Kaëlan le 23 novembre 2024
MAGASSA Imran le 17 novembre 2024
FAYE Ahmadouna-Saliou 
le 27 novembre 2024

LOTTIN GOUZON Archibald 
le 24 novembre 2024
BRUSA Saria le 26 novembre 2024

 MARIAGES 

SIVAKUMAR Karthik et SANTHAKUMAR 
Piratheesa le 16 novembre 2024
POSTORONGA Marcel et BAJEREANU 
Maria le 16 novembre 2024
SAHEB Réda et MEKBEL Karima 
le 7 décembre 2024
BERRI Billal et BOUSALAHANE Halima 
le 7 décembre 2024

 DÉCÈS 

LE CHAPELIER Veuve POCHON Thérèse 
le 15 novembre 2024
BEAUVAIS Martine le 26 novembre 2024
JACQUOT Claude le 25 novembre 2024
VERRECCHIA veuve CHEVRIER Marie 
le 29 novembre 2024
de HALLEUX épouse BLANC Bernadette 
le 1er décembre 2024

 HÔTEL DE VILLE 
6 rue Piver
Tel : 01 69 12 50 00
Du lundi au vendredi :
de 8h30 à 12h30 
et de 13h30 à 17h

 POLICE MUNICIPALE 
18A rue Jules Ferry  
Tel : 06 17 32 65 45

police-municipale
@mairie-juvisy.fr
Du lundi au samedi

 ESPACE MARIANNE 
Accueil et démarches 
administratives 
25 Grande Rue /pl. A. 
France
Tel : 01 69 12 50 00

vous reçoit sans rdv 
tous les mercredis

de 16h à 17h30 à l’hôtel de ville
et sur rdv : cabinet du maire 01 69 12 50 31

lamia bensarsa reda

Le Maire 
à votre écoute

lemaire@mairie-juvisy.fr
les permanences ne seront pas assurées pendant les vacances de nOël

reprise le 15 janvier
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Groupe Juvisy nous unit ! (Majorité municipale) 

Tribunes

Le collectif « Union populaire de Juvisy »

Le groupe Juvisy Écologique et Solidaire 

En 2025 : plus d’action, moins de gesticulations !

Une récente enquête sur les fractures françaises* a 
révélé, chiffres à l’appui, la dégradation vertigineuse de 
la confiance des Français dans leur pays, dans leur per-
sonnel politique et envers eux-mêmes. Avec l’image dé-
plorable que donne l’Assemblée nationale et les choix 
pour le moins discutables du Président de la Répu-
blique, la politique est plus que jamais perçue comme 
un frein au bon fonctionnement du pays. 

Comment en vouloir à ces Français qui en veulent à une 
classe politique qui semble incapable de changer pour 
le mieux le pays, de faire face aux enjeux de la mondia-
lisation, du réchauffement climatique, des nouvelles 
technologies, des migrations. Une caste de « gesticula-
teurs » qui ne joignent jamais l’acte à la parole, loin des 
travaux des compagnons de Notre-Dame-de-Paris et de 
tous les bâtisseurs qui œuvrent pour « faire nation ». 

Au milieu de ce marasme et de la sévérité à l’égard du 
politique, un pôle de stabilité émerge : celui de l’insti-
tution communale et de la figure du maire. Alors que 

l’impopularité des députés culmine à 78% d’opinions 
défavorables - et on le comprend quand on voit notre 
nouvelle députée aussi absente qu’improductive pour 
notre ville - celle des maires continue de se maintenir à 
plus de 70% d’opinions favorables. 

Ce jugement positif de l’action des maires ne vient pas 
de nulle part. C’est au plus près du terrain que nous 
avons la possibilité d’agir pour améliorer la vie quoti-
dienne. Quand d’autres préfèrent les effets de manche 
et les « tweets » enragés, la vie municipale suit son 
cours loin des polémiques. 

Car l’entretien de notre espace public et de nos parcs 
n’est pas un sujet politicien. Le soutien à nos associa-
tions, à la culture et au sport n’est pas un sujet politi-
cien. L’accompagnement des habitants dans le besoin 
n’est pas un sujet politicien. Veiller à l’épanouissement 
des enfants et à leur réussite scolaire n’est pas un sujet 
politicien. 

Certains portent au contraire la tentation de transfor-
mer tous ces sujets de la vie quotidienne en combats 
idéologiques. Ce n’est pas la route que nous choisis-

sons. Jamais nous ne créerons du conflit ou de l’agita-
tion pour flatter tel ou tel radicalité électorale. 

L’efficacité de l’action publique et les résultats sont 
possibles quand nous travaillons sans arrières pensées 
cyniques. Loin des tergiversations gouvernementales 
et des agitations extrémistes, nous continuerons d’agir  
ensemble au service de notre ville. 

Vous pouvez compter sur les élus de la majorité mu-
nicipale, autour de notre maire Lamia Bensarsa Reda, 
pour ne pas perdre de vue l’intérêt général et défendre 
Juvisy tout au long de cette nouvelle année. Que 2025 
nous apporte joie, apaisement et confiance dans l’ave-
nir, en espérant que tous les décideurs locaux comme 
nationaux travaillent davantage dans la concorde.

*Fractures françaises, novembre 2024, 12e édition, 
étude Ipsos pour le Monde, la Fondation Jean Jaurès et 
l’Institut Montaigne

Les élus de la majorité municipale  
« Juvisy nous unit ! »

Les trottoirs ne sont pas un détail 

Tout d’abord, nous souhaitons à toutes et à tous, bien 
sincèrement, tous nos vœux de joie et de réussite dans 
un monde retrouvant la paix.

Les trottoirs ne sont pas un détail, ils sont ce qui permet 
à tous et toutes de circuler dans notre ville, quels que 
soient l’âge, la condition physique ou la situation 
sociale. Les PMR (personnes à mobilité réduite) sont, 
de fait, particulièrement nombreuses : une personne 
âgée, une personne porteuse de handicap, un parent 
ou une assistante maternelle avec une poussette, un 
adulte avec une valise ou encore un jeune avec un plâtre 
et des béquilles. Il s’agit de toutes les personnes ayant 
des difficultés à se mouvoir dans un environnement 
inadapté, c’est-à-dire potentiellement de nous toutes 
et tous.

Si nous ne voulons pas que la voiture soit le seul moyen 
de se déplacer dans Juvisy, ce qui engorgerait nos rues, 
polluerait notre atmosphère, poserait des problèmes 
insolubles de stationnement et écarterait toute une 
partie de la population des mobilités, la question des 
trottoirs doit être prise au sérieux.

Force est de constater qu'à Juvisy, nous sommes loin 
d'appliquer les préconisations de la loi de 2005 en 
matière d'accessibilité à la voirie. Cette question est 
complètement négligée. La meilleure preuve en est 
le nouvel immeuble, la tour « Cap lumière » construite 
dans l’entre-voies près de la gare, où le nouveau trottoir, 
le long d’un immeuble neuf, est tellement étroit que 
deux piétons ne peuvent même pas s’y croiser.

De nombreux Juvisiens nous disent cette difficulté 
quotidienne de ne pas pouvoir laisser leurs enfants 
revenir seuls de l’école, d’envisager un trajet de 500 
mètres comme un parcours du combattant ou encore de 

renoncer à des activités sociales ou culturelles faute de 
pouvoir s’y rendre dans des conditions correctes.

Il peut être difficile d’élargir un trottoir à partir d’une 
voirie ancienne. En revanche, lorsque des constructions 
nouvelles ne prévoient aucune mesure d’alignement 
pour permettre le passage sûr et confortable des 
piétons, c’est ignorer les besoins des habitantes et 
des habitants. Transformer des rues en canyon, sans 
penser que la voiture n’est pas l’alpha et l’oméga des 
mobilités, comme dans la rue Nouvelle sur le Plateau, 
c’est scandaleux.

Nous refusons dès lors la politique du laisser-faire, du 
laisser-construire, qui ignore les besoins des Juvisiennes 
et des Juvisiens.

Bernadette Avellano, Gabriel Brunier-Coulin, 
Sonia Kantiana, Alain Villemeur

Quelles sont les préoccupations des Français ? La santé, 
le pouvoir d’achat, l’école, le logement. 
A Juvisy, nous n’avons plus d’hôpital public, mais un éta-
blissement privé (Korian-Clariane) de gériâtrie. 
Nous n’avons plus d’urgences hospitalières, mais un 
centre médical d’appui , ouvert, avec 2 mois de retard, 
sur RDV, de 9h à 19h , 5 jours sur 7.
Quant au pouvoir d’achat, Juvisy aurait pu offrir aux 
habitants une eau moins chère en revenant à une régie 
publique, comme toutes les villes alentour le font.Au lieu 
de cela, la majorité municipale laisse tous pouvoirs au 
SEDIF* pour signer un contrat avec Veolia, multinatio-
nale dont les profits servent à enrichir les actionnaires 
au lieu d’être réinvestis dans un réseau de distribution 

vieillissant. Et ce contrat engage les Juvisiens pour 11 
ans !
Pendant ce temps, on annonce la suppression de 4000 
postes de professeurs, précipitant la dégradation d’une 
école publique déjà délaissée depuis de nombreuses 
années. Si l’on y ajoute les coupes budgétaires subies 
par les collectivités locales, comment entretenir les 
bâtiments en assurant de bonnes conditions de scolarité 
aux petits Juvisiens ?
Enfin, nous voyons surgir des immeubles autour de la 
gare qui ne seront pas accessibles aux petits salaires . Où 
vont aller les habitants de ces quartiers en réhabilitation 
? Sans compter  que les équipements publics ne suivent 
pas cette densification de la population.

Qu’est-ce qu’un bon maire ? C’est un maire qui défend les 
intérêts de ses administrés .
 Mme le maire, vous soutenez une politique qui casse les 
services publics,  rogne sur les droits des plus modestes 
et ne défend pas les intérêts des Juvisiens!

Une belle année à tous !

• SEDIF : Syndicat des Eaux d’Ile de France

Laurence Gauthier et André Plas
Union populaire de Juvisy
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